

Conferencia a cargo de Francisco Giner Abati

## **EXPEDICIÓN ÁFRICA 2006-2007** LOS ÚLTIMOS INDÍGENAS

El 24 de julio de 2007 se presentó en la sede de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) la última expedición del catedrático de Antropología de la Universidad de Salamanca Francisco Giner Abati, Financiada por Casa África, la experiencia se denominó "África 2006-2007. Los últimos indígenas" y se convirtió en un auténtico periplo de varios meses a través del continente vecino, que recibió el reconocimiento de la Sociedad Geográfica Española con su premio al viaje del año.

En esta expedición y a bordo de dos vehículos todoterreno, Abati y su equipo recorrieron 75.000 kilómetros en dos extensos viajes, uno hasta Angola y de regreso y el otro de costa a costa desde Mauritania a Egipto. Su objetivo era completar una serie de documentales

etnográficos de las más remotas sociedades de pequeña escala del África Subsahariana y, por el camino, visitaron pueblos cuya cultura, única y antigua, está en peligro de desaparecer en la vorágine de la globalización de principios del siglo XXI. Los miembros de la expedición de Abati también sufrieron las revueltas políticas de Kenia y otros imprevistos que les obligaron a cambiar de ruta y a enfrentarse a nuevos desafíos. Finalmente, recopilaron objetos de culto, juego u propios de la vida cotidiana de estas civilizaciones, que se expusieron en las salas de Casa África bajo la denominación "El Arte de Vivir" entre los meses de diciembre de 2007 y febrero de 2008.

Francisco Giner Abati ha estudiado una treintena de tribus africanas y tiene especial interés en los bosquimanos del Kalahari, los hadza en Tanzania, los himba entre Namibia y Angola y los pigmeos Baka en Camerún y República de África Central. Comenzó su relación física con África en el año 1989, con un viaje al interior de Namibia, Botswana y Angola. Fue su primer contacto con los himba, etnia con la que continuó su relación en 1995 en un extenso periplo que realizó por los países del África austral. Entre 1998 y 2001 cruzó el continente desde Sudáfrica a Etiopía y vuelta.

Este catedrático de Antropología y médico ha escrito una monografía sobre los himba y ha dirigido y realizado una serie de 24 documentales sobre culturas en África y Asia, que fue emitida en La 2 de TVE, resultado de casi dos décadas de trabajo de campo en África, Asia y el Pacífico. Sus colecciones de fotografía y documentales han sido exhibidas en varios países africanos, así como en el Museo Nacional de Antropología español.

Además, Abati estudió medicina para ofrecer sus servicios a las comunidades a las que se acerca en sus investigaciones y que viven, en muchos casos, en lugares escondidos y de difícil acceso, a los que raramente llegan los servicios sanitarios.



Casa África es una institución que se enmarca en el Plan África del Gobierno Español y emplaza su sede en el archipiélago canario gracias al esfuerzo conjunto del Gobierno de España, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Canarias, de los Cabildos de Fuerteventura, Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife, y del Avuntamiento de las Palmas de Gran Canaria, Su obietivo principal es convertirse en un foro abierto a las ciudadanías española y africana para potenciar el diálogo entre culturas así como en catalizador del africanismo español. Casa África desarrolla sus actividades en los ámbitos de cooperación para el desarrollo, cultura, economía y formación.





















